



Die Erfolgsgeschichte der Abendsterne begann im Sommer 1995 als sich acht ehemalige Sängerinnen und Sänger des Kinderchores Sternschnuppen privat zusammengefunden haben und gemeinsam zu singen begannen.

Die Begeisterung am Singen verband die kleine Gruppe und schon bald wuchs die Gemeinschaft bei den allwöchentlichen Treffen. 1996 konnte der neu gegründete Chor des SKV Eglosheim Jörg Thum als Chorleiter und Dirigenten gewinnen. Voller Elan arbeiteten Jörg Thum und seine Abendsterne von da an engagiert an ihrem musikalischen Ausdruck und erweiterten und verfeinerten ihr Repertoire.

**Im Internet präsentieren sich die Abendsterne seit 1998 unter unserer Adresse:
www.abendsterne.de**

Mit ihrer herzerfrischenden Fröhlichkeit konnten die Abendsterne nicht nur das Publikum sondern auch immer wieder neue Mitsängerinnen und Mitsänger begeistern und zum Singen animieren. Oft gesungene Lieder erstrahlte sie in einem neuen ´Sterne´-Gewand. Gemeinsam konnte der Chor sich weiterentwickeln - durch intensive Arbeit, diverse Workshops und regelmäßige Probenwochenenden - und heute zählen die Abendsterne rund 60 Mitglieder. Die Abendsterne konnten seit ihrer Gründung den Chorgesang gerade im Bereich der ´Jungen Chöre´ im Raum Baden-Württemberg nachhaltig prägen. In diesem Bereich, der sich der populären Chormusik widmet, haben neben weiteren Chören, auch die Abendsterne mit ihrem Chorleiter Jörg Thum Pionierarbeit geleistet.

Bereits nach 5 Jahren starteten die Abendsterne ihre Konzertreihe ´Night of Gospel Music´ in der Friedenskirche Ludwigsburg sowie die ´Night of Happy Music´ im Forum Ludwigsburg. Bereits bei der ersten ´Night of Gospel Music´, bei der Stücke aus Musicals, Oldies und deutsches Liedgut in einer ausgewogenen Mischung präsentiert wurden, konnte der Chors aus Ludwigsburg mit einer zurückhaltenden instrumentalen Begleitung durch die Abendsterne-Band, einfühlsamen Choreographien, dezenten Lichteffekten und anspruchsvoller Pyrotechnik zeigen, mit welcher vielfältigen modernen Mitteln der Chorgesang für die Akteure aber auch gerade für die Zuschauer noch attraktiver dargestellt werden kann.

Die Abendsterne verbinden so einen ausgewogenen Chorklang mit ausgewogener Choreographie welche eine direkte Verbindung zur gesungenen Musik besitzt.

Im Jahr 2004 durften die Abendsterne als erster Gastchor bei dem ´World-Music-Festival´ des Deutschen Harmonika Verbandes (DHV) teilnehmen, welches in Österreich stattfand. Hier gestalteten die Abendsterne den Gala-Abend im Konzerthaus Innsbruck sowie das Abschluss-Konzert vor über 10.000 Zuschauern im Innsbrucker Olympiastadion mit dem Orchester Hohnerklang aus Trossingen.

Im Jahr 2008 wurden die Abendsterne vom ZDF und einem Millionenpublikum ausgewählt, das Land Baden-Württembergs zu repräsentieren und so durfte der Chor aus Ludwigsburg beim ´Grand Prix der Chöre´ im Rahmen einer Live-Übertragung die Heimat vertreten. Die Abendsterne erreichten den 1. Platz in Baden-Württemberg und den 7. Platz bundesweit unter insgesamt 1.000 Chören die aus dem gesamten Bundesgebiet teilgenommen hatten.

Auch in den TV- und Hörfunkprogrammen des SWR sind die Abendsterne ein sehr gern gesehener und gehörter musikalischer Gast. So wirkte der Chor aus Ludwigsburg unter anderem bei der ´SWR-Sonntagstour´ oder auch bei der ´SWR-Herzenssache´ mit.

Die stetige, jahrelange Entwicklung der Abendsterne mündete unter anderem auch im Tonstudio, dem die Abendsterne bereits einige Male einen Besuch abstatteten. So finden sich einige Songs der Abendsterne auch auf der CD ´VOCALPOP´: die wunderschöne Musik enthält, die leicht ins Ohr geht und vom hektischen Alltag entspannen lässt.

Seit Dezember 2008 ist auch die Live-CD ´GOSPEL AND MORE´ ´im Kasten´ und auf dem Markt erhältlich: rassige Gospelsongs und gefühlvolle Balladen, aufgenommen in der Friedenskirche Ludwigsburg vor 1000 Zuschauern.

Der dritte Tonträger der Abendsterne ist im April 2012 erschienen: Die CD der Abendsterne ´COLOURS OF YOUR LIFE´.

Im Jahr 2014 nahm der Ludwigsburger Chor am Chor-Wettbewerb Baden-Württemberg

teil. Nachdem die Abendsterne die Vorrunde, die in einen schwungvollen Abend im Kornwestheimer ´Das K´ stattfand, als Sieger beendeten, durften sie im Rahmen des Baden-Württemberg-Tages in Waiblingen am Halbfinale teilnehmen. Hier begeisterten die Abendsterne ein landesweites Radiopublikum sowie den anwesenden Ministerpräsidenten mit einer energiegeladenen Version des Queen-Klassikers ´Crazy little thing called love´. Ein hervorragender 3. Platz war der verdiente Lohn.

Ein weiterer Höhepunkt in der Historie der Abendsterne war im Herbst 2016 das 20jährige Jubiläumskonzert vor ausverkauftem Haus im Forum Ludwigsburg. Ein faszinierendes Konzerterlebnis u.a. mit einem Sandmaler begeisterte sowohl das Publikum wie auch alle Beteiligten.

Eine neue Gospel-Weihnachts-CD wurde 2017 professionell und mit viel Gefühl und Engagement in den Ludwigsburger Bauer Studios eingespielt, wunderbar unterlegt durch die Musiker, die die Abendsterne bereits seit vielen Jahren begleiten. Gefühlvolle Songs und traditionelle Weihnachtslieder wechseln ab mit mitreißenden Gospel-Melodien. Perfekt für die stille Zeit, aber durchaus auch mal kraftvoll und laut.

ABENDSTERNE